Iglesia en Jaca



Algunos de los seminaristas de las diócesis de Tarazona, Teruel y Zaragoza al comienzo de los ejercicios espirituales en Híjar (Teruel).

PARA EL SERVICIO DE LA IGLESIA

Dos nuevos seminaristas y ocho sacerdotes para Aragón

Tras el parón forzoso del estado de alarma, la llegada de dos nuevos seminaristas llena de alegría a la diócesis de Zaragoza. Una alegría que se suma a la de las ordenaciones presbiterales que se están celebrando en todo Aragón

José Antonio Calvo

El nuevo curso comenzó el viernes 18 de septiembre, en la casa de ejercicios 'El Carmen' (Híjar), donde los seminaristas mayores de Tarazona, Teruel y Zaragoza, además de vivir la alegría del reencuentro, programaron la vida de los próximos nueve meses, de acuerdo con las distintas facetas de la formación: humana, intelectual, espiritual y pastoral, en perspectiva comunitaria.

El domingo 19, comenzaron los ejercicios espirituales, dirigidos por el obispo de Teruel y Albarracín, don Antonio Gómez Cantero. Durante estos días, también en Híjar, los diáconos de Tarazona y Zaragoza han tenido la preparación espiritual para su ordenación, en este caso, iluminada por el sacerdote turiasonense Raúl Romero.

Las clases en el CRETA se reanudarán el lunes 28 de septiembre por la mañana, tras la misa 'de Espíritu Santo'. La distribución de los candidatos para este curso es la siguiente: Zaragoza, 9 seminaristas y 3 diáconos; Teruel y Albarracín, 2 seminaristas; Tarazona, 1 seminarista; Huesca, 1 seminarista. Por otra parte, los seminaristas menores son cinco, a cuyo servicio como vicerrector está el sacerdote Pablo Vadillo.

FRUTOS MADUROS

A la ordenación sacerdotal de Vicente López-Brea, el pasado 16 de agosto, en la catedral de Jaca, se sumará la de Jesús Irache, Galo Oria y Enrique García el domingo 25 de octubre en Zaragoza. Ese mismo día en Huesca, Kevin Urbina recibirá la ordenación diaconal. La ordenación prevista para este domingo de tres nuevos presbíteros al servicio de la Iglesia de Tarazona -Henry Medina, Rodrigo Montoya e Iván Rodas- ha sido pospuesta hasta la completa recuperación de su obispo.

Cien años

El 28 de septiembre de 1920, proveniente de Logroño, se incorporó al seminario el joven Josemaría Escrivá, nacido en Barbastro

Durante cuatro cursos, fue miembro de la comunidad de uno de los dos seminarios diocesanos de Zaragoza, el de 'San Francisco de Paula', cursando los estudios eclesiásticos en la extinta universidad pontificia.

También ha recibido la ordenación presbiteral el franciscano menor José Daniel Llácer, perteneciente a la comunidad del zaragozano 'Barrio de Jesús'. La ceremonia tuvo lugar en Madrid, en la parroquia de San Antonio del Retiro, el sábado 19 de septiembre. Fray José Daniel celebró su primera misa solemne al día siguiente en la iglesia parroquial de Jesús Maestro.

En este seminario, vivió, se formó y se ordenó como sacerdote al servicio de la archidiócesis de Zaragoza. Durante este tiempo, fue calificado de "soñador" por algunos de sus compañeros. Y, en efecto, sus sueños de santidad y servicio a la Iglesia fueron responsablemente alimentados con sus continuas visitas al Santísimo en la iglesia de San Carlos y a la Virgen en el Pilar, y con su celo apostólico en las conversaciones.

2 | Iglesia en Jaca 27 de septiembre de 2020

La Palabra

Evangelio

Sobre deciry hacer

<u>Domingo XXVI del Tiempo Ordinario</u> <u>Mt 21, 28–32</u> En aquel tiempo, dijo Jesús a los sumos sacerdotes y a los ancianos del pueblo:

«¿Qué os parece? Un hombre tenía dos hijos. Se acercó al primero y le dijo: "Hijo, ve hoy a trabajar en la viña". Él le contestó: "No quiero». Pero después se arrepintió y fue.

Se acercó al segundo y le dijo lo mismo. Él le contestó: "Voy, señor". Pero no fue. ¿Quién de los dos cumplió la voluntad de su padre?».

Contestaron: «El primero».

Jesús les dijo: «En verdad os digo que los publicanos y las prostitutas van por delante de vosotros en el reino de Dios. Porque vino Juan a vosotros enseñándoos el camino de la justicia y no le creísteis; en cambio, los publicanos y prostitutas le creyeron. Y, aun después de ver esto, vosotros no os arrepentisteis ni le creísteis».

El comentario por Rubén Ruiz Silleras

Honestidad y no apariencia

or fuera aparenta ser de una manera, pero por dentro es de otra muy distinta. Pasa hoy y pasaba ayer, en tiempos de Jesús. Nada nuevo bajo el sol. Sin embargo, Jesús quiere ayudarnos a cambiar esos comportamientos que, en la medida que se alejan de la verdad, nos hacen de algún modo más inauténticos y por tanto menos felices. En el evangelio de este domingo el auditorio de Jesús es muy restringido: los sumos sacerdotes y los ancianos del pueblo. A estos hombres, expertos en las cosas de Dios y en las Sagradas Escrituras judías, se les presuponía una vida recta e intachable. Sin embargo, sabemos que muchas veces no resultó ser así.

Los dos hijos son mandados por su padre a trabajar a la viña. La enseñanza de este breve relato es que lo realmente importante es hacer la voluntad del Padre. A buen seguro Jesús no quería humillar a los sumos sacerdotes y ancianos descubriéndoles su incoherencia, querría más bien ayudarles y darles una oportunidad para que cambiaran su actitud. La lección era clara y los sumos sacerdotes y ancianos respondieron bien a la pregunta de Jesús sobre quién de los dos había actuado correctamente.

Para reforzar su enseñanza Jesús les puso un ejemplo sacado de la realidad: que prostitutas y publicanos fueron los que acogieron el mensaje de conversión del Bautista que preparaba la llegada del Mesías. Ellos abrieron su corazón a Dios y eso les ayudó, a buen seguro, a cambiar su modo de vida. Es como si Jesús les dijera: dejad vuestra rigidez, vuestro formalismo religioso y abrid vuestro corazón a Dios. Entonces veréis qué cosas tan grandes hará él en vuestras vidas. Ni la mentira, ni las falsas apariencias, ni la soberbia pertenecen al evangelio. No tenemos que aparentar lo que no somos y dar infinitas gracias a Dios, cada día, por lo que somos.

Palabra de Dios para la semana

■ 27 DOMINGO XXVI del Tiempo Ordinario (Segunda semana del salterio). Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado. - Ez 18, 25-28. - Sal 24. - Flp 2, 1-11. - Mt 21, 28-32. ■ 28 LUNES. Feria. - Job 1, 6-22. - Sal 16. - Lc 9, 46-50. ■ 29 MARTES. Santos arcángeles Miguel, Gabriel y Rafael. - Dan 7, 9-10. 13-14. - Sal 137. - Jn 1, 47-51. ■ 30 MIÉRCOLES. San Jerónimo. MO. - Job 9, 1-12. 14-16. - Sal 87. - Lc 9, 57-62. ■ 1 JUEVES. Santa Teresa del Niño Jesús. MO. - Job 19, 21-27. - Sal 26. - Lc 10, 1-12. ■ 2 VIERNES. Santos Ángeles Custodios. MO. - Job 38, 1. 12-21; 40, 3-5. - Sal 138. - Mt 18, 1-5. 10. ■ 3 SÁBADO. Memoria de Santa María. - Job 42, 1-3. 5-6. 12-17. - Sal 118. - Lc 10, 17-24.

En breve

La revista 'Aragonia Sacra' cumple sus bodas de plata

■ La revista Aragonia Sacra cumple sus bodas de plata con el útimo número publicado, el XXV, correspondiente a 2019. El Arzobispo, autor del prólogo de esta edición, destaca que "es un motivo para hacer memoria agradecida del pasado, para vivir con pasión investigadora el presente y proyectar con esperanza el futuro".

El presente número, editado por la Comisión Regional de Patrimonio Cultural de la Iglesia en Aragón, es *in memoriam* del doctor Ovidio Cuella Esteban (Valdealgorfa, 1932, diócesis de Zaragoza). Ordenado sacerdote en 1955 y fallecido en Zaragoza el 21 de mayo de 2019, fue un gran investigador e historiador y consagró doce años de su vida en Roma a investigar en los Archivos Vaticanos la amplia y rica documentación sobre Benedicto XIII, escrita en latín, conservada en más de cien volúmenes.

La revista puede consultarse en la web *archizaragoza.org* (Pastoral > Arte y patrimonio).

La Conferencia Episcopal reflexiona sobre la eutanasia

■ "No hay enfermos incuidables, aunque sean incurables". Así se expresa la comisión ejecutiva de la Conferencia Episcopal Española a propósito de la tramitación de la ley sobre la eutanasia: "La medicina paliativa se propone humanizar el proceso de la muerte y acompañar hasta el final. No hay enfermos incuidables, aunque sean incurables. Abogamos, pues, por una adecuada legislación de los cuidados paliativos que responda a las necesidades actuales que no están plenamente atendidas". La nota completa está disponble en la web conferenciaepiscopal.es



Pedro A. Melero, nuevo director de Cáritas Aragón-La Rioja

■ Los obispos de las diócesis aragonesas y de Logroño han nombrado nuevo presidente de Cáritas de Aragón-La Rioja a Pedro A. Melero Villalba, a propuesta del Consejo Regional de la institución. Representará también a las siete Cáritas Diocesanas en el Consejo General de Cáritas Española. Toma el relevo de Carlos Sauras Herrera, que ha sido presidente de esta institución durante los últimos diez años (2010-2020), quien continuará como voluntario en la Cáritas Regional.

20 de septiembre de 2020 Iglesia en Jaca | 3

Carta del obispo

<u>Vocaciones</u> sacerdotales

D. Julián Ruiz

Obispo de Jaca



ueridos hermanos en el Señor:
Os deseo gracia y paz.
La Conferencia Episcopal Española ha publicado un nuevo Plan de formación para los Seminarios mayores titulado "Formar pastores misioneros. Plan de formación sacerdotal. Normas y orientaciones para la Iglesia en España". Es un texto que resulta muy útil para nuestra Diócesis, especialmente interesada en la Pastoral Vocacional.

El Plan de formación sacerdotal afirma en el número 60: "El evangelio de la vocación es permanente buena noticia acerca de Dios que siempre llama y del hombre que existe, crece y llega a la plenitud porque es llamado, se abre a la escucha y responde. La vocación no es algo extraordinario que solo algunos privilegiados pueden experimentar, sino que se entiende desde el sentido elemental de la vida: la vida es un bien recibido que tiende a convertirse en bien que se dona".

Y añade: "Toda vocación es *llamada a la amistad con Él* y a participar en su obra salvadora poniendo nuestras capacidades *al servicio de los demás*, sea en la secularidad, en la vida consagrada o en el ministerio ordenado".

Las llamadas particulares son comprensibles solo dentro del horizonte vocacional de toda la Iglesia. Para promover la pastoral de las vocaciones sacerdotales se requieren ciertas iniciativas que se presentan en el número 70:

l) La oración personal: cultivar en silencio la familiaridad con el Señor y la familiaridad con su Palabra. La pastoral vocacional debe "ofrecer ocasiones para saborear el valor del silencio y de la contemplación y formar en la interpretación de las propias experiencias a través de la conciencia iluminada por la lectura creyente de la Sagrada Escritura".

2) La oración comunitaria: hemos de rogar al Señor de la mies que envíe trabajadores a su mies. De modo especial en algunos momentos del año litúrgico: Jueves Santo, campañas eclesiales (Domund y otras relacionadas con ayudas materiales y voluntariado), Día del Seminario, Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones (IV Domingo de Pascua).

3) "Un clima espiritual en las comunidades cristianas vivas que predisponga al discernimiento y a la acogida de la vocación sacerdotal".

4) "El testimonio de caridad pastoral y celo apostólico del presbiterio diocesano y de cada sacerdote en particular".

5) "La oferta de itinerarios de evangelización y de crecimiento en la fe cada vez más personalizados, incluyendo la experiencia de tiempos de retiro y ejercicios espirituales".

6) "El ministerio del acompañamiento y discernimiento vocacional". El acompañamiento se realiza según diversos modos: espiritual, en la iniciación cristiana, en el sacramento de la reconciliación; psicológico, familiar, educativo".

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.



Los jardines se van restaurando gracias al proyecto 'Koinonía'.

La parroquia, una casa donde los de "fuera" y los de "dentro" conviven como hermanos

La experiencia de convivencia franterna entre los migrantes y los "parroquianos de siempre" es un hecho en la iglesia de Cristo Rey de Zaragoza. Su párroco, Samuel Pérez, habla para esta publicación del proyecto 'Koinonía' en el marco de la Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado que se celebra el último domingo de septiembre

Rocío Álvarez

'Como Jesucristo, obligados a huir' es el lema de la Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado 2020 que se celebra el 27 de septiembre. Esta Jornada trata de poner rostro a las personas vulnerables "rescatándolas de las listas anónimas de cifras. Se trata de sensibilizar a la sociedad española para que asegure los derechos de la dignidad humana a toda persona obligada a desplazarse", explican los obispos.

Y precisamente este mensaje es el que ha hecho vida la parroquia de Cristo Rey de Zaragoza. Su párroco, Samuel Pérez Ayala, relata el proyecto que llevan a cabo desde ella, 'Koinonía': "Esta experiencia de hospitalidad parroquial

va dando frutos significativos para nuestro barrio, con aguas renovadas, convirtiéndose en casa entre las casas y lugar de encuentro entre los vecinos de toda la vida y sus nuevos habitantes provenientes de muchas tierras".

Poco a poco, ha surgido un fuerte grupo de personas: algunos, migrantes que fueron acogidos al llegar; otros, parroquianos de siempre, españoles que apuestan por vivir su fe con una comunidad abierta y acogedora. "Así nace espontáneamente el Proyecto 'Koinonía'", explica Samuel, "una 'excusa' para cultivar esta cultura del encuentro mediante la participación de todos y con una sencilla meta común: dar color a nuestros espacios y recuperar los jardines parroquiales".

Ariel (nicaragüense) y Gregorio (venezolano) expresan su alegría por la buena acogida y por sentirse útiles. "Retribuimos a la comunidad lo que hemos recibido de ella", asegura Ariel.

Por su parte, Encarna, parroquiana, apunta que "es una experiencia preciosa y muy enriquecedora la de participar en la limpieza del templo y de los locales parroquiales y disfrutamos de la charradica al final mientras compartimos un refresco".

Villancicos y cantadas en la Catedral de Jaca (s. XVIII), un libro de Sara Escuer

Presentamos el libro titulado 'Villancicos y cantadas en la catedral de Jaca (siglo XVIII), escrito por la directora de coro y musicóloga jaquesa Sara Escuer

La obra, de 300 páginas, refleja el aperturismo del que hizo gala el Cabildo de la Catedral de Jaca en el siglo XVIII, cuando los beneficios obtenidos al final de la Guerra de Secesión, por su apoyo a Felipe de Anjou, tuvieron repercusión en la actividad cultural y musical. El Cabildo, testigo del trasiego de personalidades y altos cargos políticos, militares y eclesiásticos, quiso dotar a la capilla de música catedralicia de la mejor plantilla de músicos que podía llegar a permitirse.

Al no regirse por las normas estrictas de la música creada a



Portada del libro.

partir de textos litúrgicos en latín, los compositores de la época pudieron permitirse determinadas licencias. De ahí que el género del villancico, escrito en castellano y en aragonés, facilitó las innovaciones musicales, de influencia italiana, y este nuevo estilo convivió sin problemas con el heredado de siglos anteriores.

No es un libro que se deba leer de principio a fin, sino que pretende hacer accesible al público el patrimonio cultural, musical y lingüístico de Jaca y del Alto Aragón, pero también aportar un nuevo conocimiento de carácter musicológico para un público más exigente, de tipo científico y académico. Para ello la obra contiene varios índices para facilitar la consulta de datos onomásticos, geográficos o históricos.

El libro está disponible en la librería y en la web de la Institución Fernando el Católico de Zaragoza y se encuentra también en algunas librerías de Jaca. Su presentación estaba prevista para abril, pero por las circunstancias sanitarias provocadas por el coronavirus se llevó a cabo este verano.

Mi primer destino



Ordenación de Vicente.

El pasado domingo 16 de agosto, a las 17 horas, en la S. I. Catedral de Jaca, fue ordenado presbítero el diácono don Vicente Jesús López-Brea Urbán. Al domingo siguiente, a las 13 horas, en la parroquia de Santa Eulalia de Berdún celebró su primera misa.

El 3 de septiembre, el obispo de Jaca firmó su nombramiento como párroco de Banaguás, Guasilllo y Asieso, en La Solana.

Barós, Ulle, Navasa, Navasilla, Sasal, Jarlata y Frauca, en la Val Estrecha. Guasa, Ipas, Baraguás, Badaguás, Lerés, Espuéndolas, Gracionépel, Orante, Martillué, Pardinilla y Borrés, en la Val Ancha, y Ara, Abena, Binué, Rapún e Ibort, en el Campo de Abena, Así como además, vicario parroquial de Santiago Apóstol, en la ciudad de Jaca.

Vicente decía que está "muy ilusionado de tener la confianza de nuestro Obispo. He sido nombrado párroco de veintidós pueblos, si no recuerdo mal. Pero lo importante es que recuerde la enseñanza del Santo Cura de Ars que dice que "el sacerdote es el amor del Corazón de Jesús". He sido elegido por Dios para dar y compartir la vida con aquellos que se me han encomendado. El sacerdote no vive según la vida que desea,

sino donde es mejor para la vida de los fieles. Debo de ser "otro Cristo", esto es, fuente de vida en Dios, pobreza, sencillez, misericordia y todo según el Corazón del Señor. Es importante proclamar la belleza de la salvación para que haya una altura en el horizonte sobre el que poner nuestra esperanza. Sé que el camino no es fácil y que a menudo surgen piedras de tropiezo en el camino, pero me consuela constatar que si el demonio enreda será señal de que caminamos. Pues caminemos juntos el camino de la vida en Dios".

"He sido elegido por Dios para dar y compartir. El sacerdote no vive según la vida que desea, sino donde es mejor para la vida de los fieles"

VICENTE JESÚS LÓPEZ-BREA SACERDOTE DE JACA